

Hombres

La impotencia genital es su tres grados (escasa, difícil e imposible) se modifica a toda edad con rapidez y sin peligro por nuevo método. —Consulta gratis por carta a la Clínica Mateos. —Preciados, 28, 1.º Madrid.

Mosquitos

Las gentes ultra montañas y algunas otras que debieran serlo continúan buscándonos la lengua. Han advertido que en todo tiempo con la franqueza de los curaciones nobles hemos atestado cara a cara y de nuestros labios ha salido íntegro, con las deudas de la verdad, cuanto en nuestra alma se agita y zamban en nuestros oídos y hasta se atreven de vez en cuando a pincharnos. Quieren que salte la liebre, para que el azador astuto, con la enrojecida, dispere sobre seguro.

Y por ahí vuela un enjambre de mosquitos que pican acá y acullá, que molestan. ¡Infelices! Hemos descubierto nuestro juego. No os atrevéis a dar el pecho al enemigo y queréis enredarlo en las mallas del Código para luego, en la impunidad, gozar ante su dolor.

Soleis siempre los mlemos. Cuando os cratafals las sombras conventuales ó las sinuoidades de los montes para atacar. Ahora, débiles en número, y aún más débiles en voluntad porque se apagó en vuestras almas el ardor de la fe, os dedicáis al comadre soplón, á la delación infantil. Aunque otra cosa creáis—y no lo creéis seguramente—no ha de perderse lo conquistado, por la sencilla razón de que las corrientes no pueden remontarse sobre su cauce.

Firmes en nuestro puesto, sin perder un palmo de terreno, sin caer en el cepo, agardamos á que pase esta nube de mosquitos. Y se acabarán vuestras molestias, y nuevamente resplandecerá el sol, y otra vez volverá—¡oh, mosquitos de la sociedad!—á consumiros de rabia y de impotencia en vuestras sombrías soledades.

Informator.

Blasco Ibáñez en Buenos Aires

Continuación de la tercera conferencia extraordinaria de la segunda serie.

Una comedia improvisada.
El rey acomodaba á reunir á los poetas, y ante su corte les hacía improvisar comedias, de cuya jocosidad puede juzgarse por esta anécdota que me permito repetir:

Cierta vez representábase «La creación del mundo», habiéndose confiado á Calderón el papel de Padre Eterno. El soberano había puesto en manos de aquél una esfera harto pesada, simbolizando el mundo.

Muerto, interpretando el de Adán, comenzó su improvisación contando al Creador las delicias del Paraíso. Hablábale de las lindas aves, de los árboles, de las flores... y según hilaba verso tras verso, mientras el pobre Calderón sufría lo que no es de decir con el globo en las manos.

Al concluir, Moreto volvióse á su S-fiora, que lo miraba compungido y preguntóle con sus radiantes ojos: «¿Y vos qué decís, Señor?»

«Que me pesa... haber creído un Adán tan hablador. (Risas)»

Lope de Vega.
Hemos llegado al momento en que aparece el rival Lope de Vega, á quien su rival Cervantes, rival porque con iguales bríos se disputaba el centro de la literatura española, llegó á calificarlo de «amosturador de la naturaleza, apodo no exagerado, pues su personalidad grandiosa no cabe dentro de los límites de la literatura».

«Parece, en efecto, imposible que un ser humano pueda tener esa fecundidad en la creación de caracteres, esa fuerza de producción en incesante actividad. Increíbles resultan las cifras que sobre su producción han hecho pacientes calculadores: en su labor. En 73 años de vida dejó escritas 1.300 comedias de no menos de tres actos; 400 autos sacramentales, 700 intermedios, 10 novelas y una cantidad inmensurable de dialogos, sonetos y distintas formas de versificación. Y finalmente, en 133.000 páginas escritas que se conocen, la sombrosa suma de 21.600.000 de versos».

La vida de Lope.
Mas imposible parece aun su fecundidad en el verso, que le era más fácil que la prosa, teniendo en cuenta que trabajó virilmente desde la infancia. Lope de Vega no fue un benedictino, no se agotó un hombre cuya vida pueda constarse en ciertas reservas.

Fue por el contrario, el prototipo del español de los siglos XVI y XVII, el D. Juan Tenorio magistralmente pintado por Lope de Vega, y del que desconfiaban las mujeres y dudaban los hombres. Quizá Tirso se inspiró en él para escribir «obra».

«En una gran verdad que la virtud es coetosa y el pecado llano y agradable. Por Lope de Vega como en todos sus contemporáneos, no se contentaba con pecar, sino que por añadidura gozaba especiar, hacer penitencia y luego vuelta á pecar. Y no se piensa que fuera un irreligioso, crea en Dios y en el diablo, pero después de creer en ellos se burlaba de Dios y del diablo».

«Conoció su biografía. En sus primeros años versó y por no saber escribir tanta que hacer sus cuartos para que sus compañeros trasladaran al papel lo que él dictaba».

«Contaba sólo 15 años y ya era considerado como uno de los primeros espadas, llevando además una vida de aventuras, llevando además no resignándose al fin con la vida tranquila y segura del colegio de Madrid, se inscribió en uno de los tercios españoles é inició por diversos puntos una serie de aventuras. Su figura gentil, su ayuda al hombre de buena fama, ayudado no poco en sus conquistas».

«Vuelto á Madrid, se enreda en una intriga amorosa con cierta mujer llamada Dorotea, que es la obra de este hombre, mujer mayor en años que Lope, pero que los encantos de su belleza y la experiencia que lo sedujo. La mujer manifiesta también relaciones con un hombre que él mismo llama «el diablo», y como un loco de su casa, tirando de la espada y le dió una estocada que lo llevó á la cárcel, de la que escapó gracias á los efectos de un buen amigo».

«Conoció á una joven, Isabel Urbeles de Cortiada, hija de la madre de Cervantes, doña Constanza, y como la familia de la muchacha no le dio lugar en el matrimonio, tuvo que casarse con una mujer de su mismo rango, y que engendró un hijo de nuevo como soldado en la Armada».

«Inevitable, que como sabéis, marchó á la derrota».

«Embarcado en una galera, debió acomodarse á las circunstancias y no tuvo otro recurso que escribir sobre rollos de cuerdas. Tan poco apreciación tenía á sus obras, que habiéndosele copiado ciento veis los tocos de su arcabuz, lo empiló con otros sonetos á Filis».

«Al regresar de su expedición, casó con su hija, con quien se casó, lo que no impidió que condesa mezclada con sus aventuras, viéndose mezclado con hijos, parientes, etc., hasta que murió su primera mujer».

«Para concluir esta historia, que se haría monótona, diré que á los 60 años adoptó la austera investidura de clérigo».

«Resumiendo: vivió en medio de amores, riñas y orgías, y siempre trabajando febrilmente. No se crea, empero, que su alma fuera tan impura cual licenciosos pueden calificarse sus acciones. A pesar de la infidelidad de que hizo sentir á sus amantes, su corazón atesoró dos sentimientos que permanecieron intactos: el amor y la paternidad».

«Cuando murió, cuando cantó á Marcela, á sus hijos muertos, cuando cantó á Marcela, por su padre y aconsejándolo, sus versos son sublimes, y parece arrancar á su lira lamentos que empuñan con una emoción que sólo él puede producir».

Los hijos de Lope de Vega.

«De sus amores con María Luján, nació un hijo, Félix, que á los trece años de edad demostró poseer la misma encantadora facilidad que su padre para hacer literatura. A los dieciocho, se le ocurrió á su soñador espíritu, alimentado siempre de amores y quimeras, venir á América, con objeto de acompañar á la vida de sofía de los hijos de Lope de Vega, que desde el fondo de un convento vivía llorando por su padre y aconsejándolo, sus versos son sublimes, y parece arrancar á su lira lamentos que empuñan con una emoción que sólo él puede producir».

«La otra hija fué doña Marcela, en la que también lucían las cualidades intelectuales de su padre. Fué poeta, un tanto transformada, excesivamente mística, producto especial de aquella época española, tan extraña en todas sus manifestaciones. Llena de ideas que entonces no eran en el ambiente, testigo presencial de la desamoralización y pecadora vida llevada por su padre, creyó como cosa más oportuna ingresar á la vida conventual. A fin de implorar á Dios la salvación del alma de sus padres, á fin de rezar desde el claustro de las Trinitarias por la salvación de su madre. En parte, viene á ser como Alejandro Dumas, hijo, con relación á Alejandro Dumas, padre».

Ingreso al convento.
Lope de Vega continuó llevando su asaz vida, y se acordó de Dios á los 54 años de edad, muerta ya su segunda esposa. Decidió entonces ser sacerdote, y fué sacerdote, y cantó misas, haciendo familiar de la Inquisición, por correspondencia, y fué á lo que podría llamarse la nobleza del clero español de aquella época».

«La vida de clérigo de Lope de Vega es de lo más curioso. Fué sacerdote, según escribiendo dramas, llenando el teatro de sus maravillosas producciones y hasta amagando el ducado. Esto, que á primera vista puede parecer absurdo, no lo es, si se tiene en cuenta por un momento que la España de entonces no es otra cosa que una España llena de antitesis y de contrastes, en la que las cosas más inverosímiles ocurrían y iban lugar. Por eso es que Lope de Vega continuaba siendo clérigo, poeta y espada, de aventuras y de donaires. Fué en aquella época que, festejando á una hija, Verónica—cópula de cuya belleza todos se hacían lenguas—y cabiendo que un capitán recién llegado de Flandes, la amagaba con éxito, escribió unos versos en los que la ponía en ridículo, recordando que antes de ser condesa, había vendido sus espaldas á los tercios».

«Trató entonces de ingresar como socio á la Cofradía de los esclavos del Santísimo Sacramento. Los cofrades eran actores, y que no había clubs ni cafés, sólo ameno de reunión, su momento buscado, porque daba la oportunidad de cambiar ideas entre gente de igual cultura intelectual».

«Una noche, ya tarde, en que volvía de la cofradía y regresaba á su casa, tres malandrines le asaltaron al encuentro. Lope de Vega—que recordaba sus antiguos hábitos, llevaba bajo la recata la espada—fue al frente y lo puso en fuga. Hiriéronle, pero quedó herido, y más tarde se supo que los tales espadaachines habían sido enviados por los Jerónimos, para vengar la ofensa que con sus sátiras veros le hiciera. Lope de Vega tenía entonces sesenta años de edad».

Su popularidad.
«La popularidad de este hombre, que era curioso en un gran parte culpable del hecho de que Lope no pudiera llevar en los últimos años de su existencia, una vida de reposo y de tranquilidad. Las gentes del pueblo, que deseaba llevar una vida sencilla, regular que deseaba tranquilidad, creían que no era de carne y hueso como los demás, y el mismo tribunal de la Inquisición al que él pertenecía, tuvo que declarar como sacrilegio un ser que comensaba así: «Creo en Lope de Vega, todopoderoso, etc.» y su popularidad se desliza llena de encantos y de encanto, y puede decirse que, dentro de su modalidad humana, fué consecuente consigo mismo hasta el último instante de su vida. Al llegar la noche, como buen soldado—católico de corazón—sentía todos los horrores tan recordamiento, y entonces se disciplinaba tan fuertemente, que llegaba á manjar con sangre las paredes de su habitación. Pero cuando el día lucía al siguiente día, con el sol venía la alegría de la vida, volvía á aparecer en Lope el hombre de bien y de honor, lleno de encantos y lleno de debilidad. Salía á su jardín—un pequeño jardín que personalmente cuidaba—y á poco rato un ruido de faldas le anunciaba la presencia de una dama. Era alguna de las muchas que él enseñar algún nuevo papel, á consultarle y traerle la realidad de las visiones pecadoras».

La mujer en el teatro.
«Los meritos de Lope de Vega son infinitos. Pero uno de ellos, el más grande acaso, es la forma en que dignificó á la mujer en el teatro. Hasta entonces no habían tenido las damas sino papeles secundarios, y no hacían sino las largas tiradas que en forma breve y sencilla. El hombre lo era todo. Lope de Vega, conocedor profundo como enamorado inenarrable de todos los escondites del corazón femenino, cambió las situaciones, y es desde entonces que la figura de la mujer adquiere en las tablas un sol de primera fila y hace el culto caballeresco y exageradamente romántico á la mujer».

«Lope de Vega murió en plena gloria, en medio del cariño de todos los que le conocieron. Como creador de tipos, no puede, ciertamente, compararse á Tirso de Molina, ni como poeta á Calderón de la Barca, ni como enebador de los tipos artísticos á Juan Ruiz de Alarcón. Pero es el tronco, año y sin belleza, del teatro español. Sus obras son las ramas, los frutos y las flores que están en el alto del tronco, pero que á la savia del tronco deben su existencia».

Visto y Usido

La mujer inglesa
Nada menos que 600 patentes de invención han sido otorgadas á mujeres inglesas durante 1908, y casi igual número lo fué en 1907».

«No es una novedad en Inglaterra la inventiva femenina solo, que así como antes sus inventos eran casi todos de carácter doméstico, si bien había en ellos ideas ingeniosísimas, hoy han concedido patentes para perfeccionamiento de máquinas de coser, automóviles, máquinas de vapor y se han solicitado patentes con la foleografía sin hilos, máquinas ó aparatos voladores, carruajes de ferrocarril, etc., etc., demostrando las mujeres solicitantes que la técnica mecánica les es tan sencilla como cualquier juego».

«No era raro encontrar desde hace ya algunos años en los Estados Unidos á mujeres que en compañía de los hombres estudiaban ingeniería práctica, viéndose diariamente seguir los trabajos en los talleres, arsenales, etc., pero hasta ahora, es la mujer inglesa la que guarda el record de inventora de verdadera originalidad y perfeccionamiento práctico».

«No es fácil decir, porque son muchos y de día en día van aumentando, el número de «Revistas» que se publican en Inglaterra en defensa de la mujer y de su voto».

«Las más conocidas hasta ahora son *Woman's Franchise*, *British* revista superiormente escrita y con mucha sátira».

Votes for Women, dirigida por la señora Pethick Laurence y cuya redacción se forma entre otras, la Sra. Sylvia Pankhurst y la señora Elizabeth Bobbit».

The English woman de la que Lady Frances Balfour, Lady Strachey, la Sra. Cicely Hamilton y Sra. Richard Grant, forman el comité editorial».

«La última revista es el órgano de las sufragistas aristócratas».

Friend.

APLAZAMIENTO
«Está visto. No se puede bromear con los apreciables anales que chochean, porque se ponen pesados como los niños revoltosos y biliosos. Claro está que tales vejeteros, cuando carrapear injurias y adoptan posturas que á ellos les parecen gallardas, caen en el ridículo y, perdida la cabeza, caen en lo que se les llama el enemigo, en sus temblorosas rabietas desvían la puntería y les caen los perdigones en la cara; ó lo que es lo mismo, quieren poner los puntos sobre las íes y—¡vive Dios!—siempre caen en mala parte».

«Esto le ocurre á un colega que, olvidando la esquisita corrección de que machaconamente viene haciendo alarde, pierde los estribos y no encuentra ni con el candil de sus buenos tiempos *las lógicas consecuencias que de los hechos se deducen*».

«El colega ha puesto paño al púlpito estos días, guiado por dos íntimas intenciones: la de proclamar á los cuatro vientos, que aunque lo contrario digan largas viperinas, es revolucionario tramabundo y la de espolearles hasta que saltemos camino de la cárcel. ¡Oh inocencia de la pizarra sonetista!»

«Y para conseguir tales fines refresca en nuestras mentes multitud de recuerdos».

«Nos recuerda que jamás hemos celestinado con pensamientos alfonsecos para probar la fuita del histórico algarbro convertida en silón de cátedra; nos recuerda que nunca compartimos los manjares de una fonda ni un recuerdo en la plays con el Gobernador civil; nos recuerda que no abrigamos bajas venganzas, jamás hemos intentado saquearlas con *dela-ciones á la polleta*; nos recuerda que gracias á nuestros herardos esfuerzos y á pesar de las continuas persecuciones sufridas—*por sport*, si quiere el colega—no hemos desistido acudir á arguías de *leguleyo* para que denunciasen lo ajeno; nos recuerda toda nuestra historia para en ella afirmar nuestra honda satisfacción por haber procedido siempre noblemente, honradamente, desinteresadamente; nos recuerda que de nuestros sacrificios, de nuestros procesos, denuncias y otras frioleras por el estilo, innumerables, por cierto—el colega su puede contar las suyas con los dedos—hemos construido el pedestal desde donde muchos, una vez á él encaramados, han cometido las más despreciables traiciones. Batas y otras mil cosas nos ha recordado el colega».

«Ya ve, pues, cuán peligroso es escupir sin tener absoluta seguridad en el pulso y en el puño de mira».

«No nos importa saber—aunque lo advirtamos—si los perdigones fueron disparados por propia mano ó por la de tirador á quien entregó la escopeta pero le dirigían la puntería. Si es lo último, bien puede exalmar el interesado: *Camprodón, me has dado un palo...*»

«Y nada más. Sólo queremos hacer constar que si se quiere un aplazamiento, ni lo aceptamos ni lo deseamos; para estos pactos hay que conseder antes beligerancia al enemigo».

«Y no podemos olvidar que el mundo es de todo, no nos causa la menor molestia».

«Digamos con Papiniano: *Escribir es una cosa; saber escribir, otra. La pluma no se empuña como el azadón...*»

El rifeño

Chau-chau! No te acobres, amable lector. *Chau-chau* no es un camelo madrileño; con esas palabras los rifeños quieren dar á comprender el de hablar y discutir».

«No es esta la primera vez que digo que los indígenas del Rif son ya grávidos en sus denuncias. Decir *chau-chau* equivale á expresar, en fórmula sintética de harmonía imitativa, el ruido dominante en sus charlotas».

«El hablar reposado, tranquilo, con pausas, con *pose*, no cabe en el temperamento del moro siempre un delict».

«Las primeras veces que mis oídos escucharon una conversación entre rifeños oí á conciencia que los interlocutores estaban incomodados entre sí, que se insultaban, que de las palabras violentas que se usaban lo parecían á mí, por el alto tono en que eran emitidas se pasaría á los hechos».

«Pues, nada. De un lado, la inflexión gutural, estridente de las voces selhas (dialecto rifeño); de otro, la viveza en las interrupciones, hace erocer en ese estado á quien no está acostumbrado á escuchar conversaciones rifeñas; pero no hay tal: es lo ordinario, lo típico, lo que constituye el *chau-chau* que defino en ciertos hitos».

«Cuando el rifeño habla con un extranjero, la viveza en la conversación atesado de llegar al tema interesante».

«En Beni Bu Iffur casi á diario recibía yo la visita de kaldes y santones; saludaban muy afectuosos, con ese saludo eterno que se compone de diez ó doce preguntas y otras tantas respuestas».

«El Señor sea contigo. ¿No hay mal en Dios? ¿Tu casa ha sa usis? ¿No tomas nada de otro? ¿Tu hacienda es próspera? ¿Ninguno enemigo te amenaza? ¿El proteje la mano de Dios? ¿Tu vida es tranquila? etc., etc., etc.; todo ello más mastado que dicho, salien-

do de los labios rutinariamente, aprisa, sin esperar casi la contestación; tomaban asiento, y Ninguna de estas visitas duraba menos de un par de horas. Inútil era preguntar el fin que los traía, y hasta resultaba de lo que se les interrogaba apreciar, ó no apreciaba debidamente, no el grado de largo rato, ya cuando la visita se usaba por terminada, una vez puestos en pie, mis visitantes encababan el objeto de mi visita, y atenuada la conversación, peticas, dormitona, etc., en el clásico *chau-chau* de la discusión».

Razonar con el rifeño es punto menos que imposible. Insisto, insisto siempre, sin ceder un ápice en sus pretensiones á pesar de cuantas consideraciones se hagan. Si ya os ven partir judío emplean á rebajar de un mercader y al estáis enterados de ello, es fácil ver al que se para más adelante».

«Muy observador el rifeño, hay que hablar con él con mucha cautela. Si se desea una cosa no se debe manifestar gran necesidad de lograrla, pues entonces se hacen fuertes y, con verdadero espíritu de usura, piden por el favor lo inconcebible».

«Moro estar talso como mules, dicen ellos mismos, siempre gozados en despreciables unos á otros. ¿Pasar mano con carria por lomo, y cuando parecer contento, soltarle patada. La frase, grácias, como todas las suyas, es certísima».

«Ni de palabra ni de gratitud de rifeño nadie se fia. Mucho tardan algunos en convencerse de esto, que es la mayor verdad sobre estas gentes. No respetan tratos ni favores recibidos; sólo á dos presiones obedecen: la codicia y el miedo. Siempre del que más paga ó (pagamos la frase) del que más pega, nunca del que más razón, más blando es ó más favores les hace».

«¡Si no lo vidiésemos!»

Malilla, Agosto. Ruiz Ribéñiz.

Contra el feminismo

«En la reunión de la British Association en Wimples, el profesor Armstrong ha aducido razones poderosas contra el movimiento feminista. «A su juicio, el argumento de la igualdad es impertinente en esta cuestión, porque los dos sexos son complementarios y consiguientemente no es menester que se trate de igualarles».

«La lucha de sexos, es decir, la competencia de las mujeres en las profesiones desemejadas hasta ahora por los hombres, sólo puede terminar en la derrota de las mujeres; pero, además, en la destrucción del género humano, porque al ascender la mujer á las profesiones masculinas se deterioran sus funciones femeninas específicas ó, lo que es lo mismo, se incapacita para ser madre, como se asegura ha sucedido en los Estados Unidos con las muchachas que han recibido educación intensa».

«La evolución de los dos sexos se ha efectuado en diferentes planos. Cada uno ha desarrollado cualidades distintas. Las diferencias que los separan son ya tan intensas, que probablemente la educación no puede ya salvarlas. Aunque condiciones perturbadoras funcionales no podría, no, modificar la estructura y el mecanismo. La naturaleza ha efectuado esta diferenciación por un largo proceso de selección, eligiendo los hombres más capaces para efectuar la labor masculina y las mujeres más aptas para realizar la obra femenina. Si ahora han surgido mujeres deseosas de realizar funciones femeninas, ello se debe á un sistema pueril de educación».

«El argumento del profesor Armstrong parece mucho más sólido de lo que realmente es. La consecuencia práctica que de él se deriva es el consejo de que no se facilite á las mujeres la cultura superior. Nuestro hombre tiene miedo de que las mujeres muy educadas dejen de ser madres. En resumen, el profesor Armstrong tiene miedo á que el mundo se desee. Ese miedo prueba que el profesor tiene anhelos de eternidad. Pero si el profesor, que es un hombre educado lo tiene, ¿qué derecho se nos nega á las mujeres educadas? Si la educación es un ennoblecimiento de nuestros horizontes espirituales, ¿es justo ese temor á que la mujer educada sea más egoísta y más estrecha en sus miras que la incauta?»

«Pero demos de lado la interpretación del argumento del profesor Armstrong para examinar el argumento mismo. En resumen lo que nos dice el profesor es que la naturaleza se opone, al feminismo. Veamos si ello es cierto».

«Dos interpretaciones pueden darse á la palabra naturaleza: en la más comprensiva, la naturaleza lo abarca todo; minerales, plantas, animales, la humanidad y la cultura. Pero si damos á la palabra naturaleza ese significado comprensivo, el feminismo no puede ser antinatural, porque todo lo que ha existido, lo que existe y lo que existirá, es natural».

También puede interpretarse la naturaleza más restringidamente, como cuando se entiende por naturaleza todo aquello que no es cultura, lo que no es ciencia, ni arte, ni moral; que es espontáneo, inculto, «natural». En este caso no cabe duda de que el feminismo es antinatural; pero también lo es la Justicia, y la Libertad, y la civilización».

«Si en la idea de naturaleza incluye el profesor Armstrong su propia sabiduría, el feminismo es natural; si excluye de la idea de naturaleza su sabiduría, el feminismo es tan antinatural como su sabiduría, ni más ni menos; pero puede ser ó no tan plausible como el saber de Mr. Armstrong».

«Consecuentemente, el argumento de que el movimiento feminista es antinatural ó es absurdo no prueba nada, porque también son antinaturales la Justicia, la Libertad, el Arte, la Ciencia, la Verdad, la Belleza y el bien».

Ramiro de Maeztu.

Los sucesos de Barcelona

Cortamos de la Prensa de Barcelona:

Visitas á los presos
«A los Sres. Valenti, Iglesias y Zurdo les han visitado estos días, entre otras muchas personas, los doctores Turró, Masera, Figuerola, Clararnau, Lloréns, Sirvent, el ex-concejal doctor López, representantes de varias entidades, algunos correspondientes extranjeros y la distinguida escritora argentina redactora del importante diario *El País*, que trajo para el Sr. Iglesias saludos de la Prensa barcelonesa y Centros gallegos».

«Los Sres. Ardú y Santamaría son también muy visitados en la calle Amalia».

En Consejo ordinario.
«No se ha confirmado el rumor de que nos hicimos ayer respecto á que el Sr. Ferrer tampoco es cierto, co ó signat d'ací ayer, tido á la dirección de la Escuela Moderna sea sometido á la acción de los tribunales civiles».

«El Sr. Ferrer Guardia será, por el contrario, juzgado muy en breve por Consejo ordinario de guerra, según las noticias que hemos podido adquirir en algunos centros oficiales».

El alcalde de Aella.
«Ayer tarde ha conferenciado con el gobernador el subdeco del somatén y alcalde de Aella Sr. Aymat».

«Parece ser que la conferencia ha versado sobre algunos detalles relacionados con la prisión del Sr. Ferrer Guardia y complementarios del servicio realizado por el sereno y el somatén de Aella».

En Martorell.
«Han sido detenidos en aquella población diez paisanos, á los que se supone complicados en los sucesos de Julio».

Cierre de una escuela laica.
«El gobernador civil de Lérida, después de visitar las escuelas de Poble de Segur, ha ordenado el cierre de una escuela laica, existente en dicha población desde hace mucho tiempo».

EXPOSICIÓN
«El castillo de anoche»
«Ayer noche fué mucha la animación á pesar de ser sábado y de disparearse un castillo de la casa Brook, de Londres».

«Todos esperaban del popular prototipo inglés que presentaría anoche un castillo formado después del éxito tan justo y satisfactorio que alcanzaron los italianos».

«En verdad, el castillo de anoche resultó muy vistoso y notable».

«El público aplaudió algunas salidas de gran potencia lumínica y de mucho efecto. En las piezas fijas también se lució la casa Brook, pues vimos cosas de mucho gusto artístico, resaladas por esa variedad é intensidad de los colores».

«Gustaron mucho los luchadores y el pat de automóviles que llamaron la atención por la propiedad de los detalles».

Congreso de Reformas Sociales.
«Las Compañías de los ferrocarriles han concedido rebaja en los billetes para los que se las esposas á hijos, con arreglo á la siguiente escala»:

«Desde 25 hasta 100 kilómetros: 0'075 en primera clase, 0'056 en 2.ª y 0'038 en 3.ª».

«De 101 á 200: 0'07, 0'053 y 0'031, respectivamente».

«De 201 á 300: 0'06, 0'046 y 0'03, respectivamente».

«De 301 á 400: 0'05, 0'038 y 0'023, respectivamente».

«De 401 en adelante: 0'05, 0'038 y 0'023 respectivamente».

«El kilómetro se cuenta siempre sobre el resultado de los kilómetros anteriores».

«Como se verá por los precios indicados, la comisión organizadora ha conseguido una gran rebaja en el precio de los billetes, la que no desahoga un momento para lograr las mejores ventajas posibles para los asociados, á fin de que puedan inscribirse todas las clases sociales, ya que los temas objeto de deliberación afectan tan directamente á la clase obrera».

«Como los ponentes, personas tan respetables y competentes en asuntos sociales, son los señores D. Francisco Bernis, catedrático de Economía de la Universidad de Salamanca; D. Adolfo Bayla, catedrático de la Universidad de Oviedo y jefe de la sección tercera del Instituto de Reformas Sociales; D. José Maluquer y Salvador, D. Ramón de Castro, presidente de la Cámara de Comercio de Valencia; D. Rafael Salillas y el Excmo. Sr. D. José Canalejas, han sido invitados los que se han inscrito en dicho Congreso, y no un número de señores en asegurar por el gran número de señores ponentes y por la gran competencia de los señores ponentes en los temas que se han de tratar, que el Congreso de Reformas Sociales tendrá verdadera importancia».

A los expositores
«El ingeniero jefe de Obras públicas de la Guinea española, desea adquirir catálogos de materiales de construcción, máquinas y herramientas de los expositores. Estos deberán dirigirse al Comité Ejecutivo para su envío al peticionario».

Programa para hoy
«Esta tarde, á las cinco, el piloto aviador Sr. Martínez se elevará desde la Pista en su globo «Mariposa»».

«Después de la ascension del montgolfier, se ballará una gran *matchocha*, habrá sesión de magueñas, bolero, estudiantina y en intermedios».

«Por la noche, concierto, traca y fuente luminosa».

Visitas á los soldados heridos y enfermos
«Los heridos instalados en el Hospital Militar continúan mejorando en su estado».

«Probablemente, dentro de pocos días, regresarán á sus casas algunos de ellos, donde pasarán la convalecencia».

En la Marina Auxiliante
«Ninguna novedad ha ocurrido á los enfermos y heridos alojados en este hospital».

«El soldado Demotrio Angel, que se encuentra atacado de una bronquitis y cuyo estado era bastante grave, experimentó ayer una pequeña mejoría».

«A los soldados reparados de Melilla se les entregaron ayer varios periódicos de Madrid para que se distrayesen».

«Ayer fueron aplicados los Rayos X para terminar el sitio en donde se aloja el proyectil á los señores Gregorio del Río Jiménez, Carmelo Conde Gómez, Julio González y José Rubio Pérez».

De Gibraltar

Procedentes de Vigo, y de paso para... han llegado 10 destructores franceses.

De las Palmas

Un voraz incendio ha destruido siete tiendas de campaña del balneario de Borraval en el llano de Gaste.

Los esperantistas

Barcelona.—Ha llegado Zamenhoff, inventor del esperanto.

Los americanos en Filipinas

Manila.—Nada menos que tres días, dos escuadrones y una sección de artillería americana, han necesitado para acabar con las partidas de moros.

El "Extremadura"

Melilla.—El crucero "Extremadura" ha quedado anclado frente a la nueva posición ocupada por nuestras tropas para auxiliar a la columna en caso necesario.

Centro de aprovisionamiento

Melilla.—En la Restinga se trabaja con verdadera actividad para convertirla en importante centro de aprovisionamiento de las nuevas posiciones.

Vapor correo

Melilla.—Ha llegado el vapor correo "Memorquín".

Los "salakoffs"

Melilla.—Procedente de Inglaterra llegó el vapor "Pizarro", conduciendo 5.000 "salakoffs" para las tropas.

La nueva línea férrea

Melilla.—Mañana quedará inaugurada oficialmente la nueva línea del ferrocarril de la compañía española de minas.

En El Arba

Melilla.—Las tropas campadas en El Arba han ocupado la Punta Sibiana.

Confidencia

Madrid 4, 8'30 NOCHE.

La guerra del Riff

Alhucemas.—Los moros tirotearon anoche la plaza.

Combate reñidísimo

Alhucemas.—Los moros tirotearon anoche la plaza.

Confidencia

Madrid 4, 8'30 NOCHE.

La guerra del Riff

Alhucemas.—Los moros tirotearon anoche la plaza.

Confidencia

Madrid 4, 8'30 NOCHE.

El "Numancia" sigue cañoneando.

El enemigo también arroja en el fuego, tanto de cañón como de fusilería.

A la hora en que telegrafio, el combate sigue empujándose.

Melilla.—Los jefes de los moros refugiados siguen recibiendo cartas.

Al principio unas estaban redactadas en broma y otras en serio.

Los felicitaban por su adhesión a España, y ahora reciben misivas mortificantes y groseras.

Los refugiados, debido a ésto, muestran disgustados, diciendo que no hay derecho para mortificarlos, desde el momento en que se han acogido al pabellón español, y que merecen igual respeto que éstos, ya que se baten junto a nuestros soldados.

Las kabilas del interior no han oído al llamamiento que les hizo el Chaldy.

Alegan que andieron en un principio engañados por promesas que no se han cumplido.

Green que el pleito es con los moros fronterizos, pues luchan por las minas y los que ya habían recibido antes dinero, mientras los kabiles trabajaban periblando buenos jornales.

La harka, a pesar del fracaso del día 31, se opondrá a que avance la caballería.

Los rifenos se reencuentran en Ain-Barzal, zocos de Uandestue é inmediaciones de Zelán.

La infantería se sitúa en la Alcazaba.

Reina un ligero viento de Levants que dificulta la descarga.

Comunican de Restinga que tan pronto como se organice el aprovisionamiento para las tropas se construirá el ferrocarril hasta el muelle.

Al pasar el tren minero español por el barrio de Triana, fué saludado con aplausos.

Los trenes llevarán ahora una plataforma con ametralladora.

Las dragas trabajan en la apertura del canal de Mar Chica.

Los muelles están abarrotados de mercancías y material.

Faltan lanchas y carros para aislar el ganado que padece enfermedades contagiosas.

Después pasará algunos días en París y más tarde irá a Madrid.

Su estancia en Inglaterra y en España tendrá carácter oficial.

El senador Alcala, jefe de los diputados, ha conferenciado hoy muy extensamente con el rey, acerca de lo cual se hacen muy diversos comentarios.

Esta última noche ha fallecido la duquesa de Palencia, fundadora de las escuelas económicas y muy notable escultora, pues algunos de sus trabajos habían obtenido grandes premios en París.

Han sido enviadas a la casa mortuoria infinidad de coronas.

El agente oficial del gobierno en Río Janeiro recomienda a los exportadores de nva portuñosa que se esmeren en el embalaje de dicho artículo, pues en la actualidad, debido a su buena presentación se cotiza muy alto la de procedencia española.

París.—De Berlín dicen que el "Monitor Cical" ha publicado el balance de los presupuestos de 1908, resultando de los mismos un déficit de 154.495.000 francos.

Deficit alemán

París.—De Berlín dicen que el "Monitor Cical" ha publicado el balance de los presupuestos de 1908, resultando de los mismos un déficit de 154.495.000 francos.

Confidencia

Madrid 4, 12 NOCHE.

Los liberales

La animación política estuvo hoy reconcentrada en casa de Moret, por donde desfilaron la mayoría de los prohombres liberales que se hallan en Madrid.

Moret ha celebrado varias conferencias, incluso una extensa con el general Weyler.

Este se marchó después a su finca de San Rafael.

Regresará probablemente el próximo martes ó miércoles.

Los juegos florales de Salamanca

Moret marchará a los juegos florales de Salamanca, que se celebrarán el día 14, á los que asistirá como espectador.

Pronunciará el discurso de mantenimiento el senador liberal Sr. López Muñoz.

En los Juegos Florales representará a la reina Victoria la infanta María Luisa.

De Salónica dicen que siendo ayer el aniversario del ascenso al trono de Abdul-Hamid, fué destruido, arrojado brutalmente de su residencia que le felicitaban con aquel motivo.

Dijo Abdul-Hamid que no era ayer para él día de alegrías sino de profunda tristeza, pasándose todo el día sin comer.

Robo postal

El "Republique"

París.—A las siete de esta mañana se ha lanzado el crucero de dirigible "Republique", para asistir á unas maniobras militares.

Poco después hubo de tomar tierra en Saint-Hilaire á causa de un ligero accidente que sufrió el motor.

Una vez reparado resandió el viaje y de nuevo hubo de descender á las tres de la tarde cerca de Sancerre, con motivo de nuevos desperfectos.

La huelga sueca

París.—De Stoccolmo dicen que el comité de la huelga ha declarado que no puede acceder á la petición del gobierno de que se reanude, siquiera parcialmente, el trabajo, pues la garantía del triunfo obrero no está sino en su propia unión.

De Alhucemas

Alhucemas.—La corriente del agua llevó cerca de la playa á una lancha de vapor del crucero "Numancia", la que resultó averiada.

La tripulación pidió auxilio, acudiendo una lancha de la compañía de Mar.

Bajo un nutrido fuego la remolcó, salvándola de un peligro inminente.

Un bote del "Numancia" que salió á prestar auxilio á la lancha, también se vió en grave peligro á consecuencia del fuerte Levante que reina.

Han sido suspendidas las operaciones de la descarga del vapor «Sevilla» á causa de los continuos troteos.

Han resultado heridos leves un soldado y un sargento.

Las balas de los kabiles causaron averías en la línea telegráfica, incomunicando la plaza de Ceuta con Melilla.

El personal de telégrafos restableció pronto la comunicación.

La semana de Blackpool

La reunión de aviadores que se ha organizado en la ciudad de Blackpool, se ha fijado para mediados de Octubre próximo.

El Ayuntamiento de aquella población ofrece 2.400 libras esterlinas por los gastos de los seis primeros aviadores que se presenten, y además otras 3.000 libras esterlinas para premios.

Cosas de Oriente

Viena.—Una comisión de oficiales griegos ha puesto en conocimiento del primer ministro que ha de realizar enteramente su programa, y que si no lo logra, vendrá otro gobierno á cumplirlo.

Entre los musulmanes de Creta reina extraordinaria exaltación contra los cristianos, por haber sido asesinados algunos de los suyos.

En Esmirna se renueva la guerra comercial contra los griegos, negándose á su vez muchos comerciantes helenos al pago de los letras.

Dícese que durante el próximo mes de Abril harán un viaje á Constantinopla los reyes de Inglaterra, permaneciendo en aquella ciudad lo menos una semana.

Confidencia

Madrid 5, 3'30 MADRUGADA.

dirigible "Zeppelin", después de un feliz viaje de 23 horas.

La población lo recibió con extraordinario entusiasmo.

En ella se han reunido con dicho motivo más de 300 miembros del "Reichstag" y del Consejo Federal, desposos todos de saludar personalmente al conde de Zeppelin.

Salida de viveres.—Esperando órdenes.—Excedentes de cupo.

Mataga.—Zarpó el «Puerto Rico» abarrotado de viveres y material de guerra.

Reparan órdenes el «Rabato», «Catalina» y «Alfonso XII».

Llegaron los excedentes de cupo, entre los que se encuentran algunos de distinguidas familias que vienen á incorporarse al regimiento de Extremadura.

Mañana se hará el reparto de donativos á los heridos.

La pesca de la ballena

De Fiume ha comunicado que el «Thonaler» ha pescado una ballena que mide cinco metros y medio.

La pesca fué algo costosa, y antes de dejarse coger el animal, causó varias averías en el buque.

Tormenta

Orhuela.—Se ha desencadenado una terrible tormenta que ha arrasado todas las cosechas.

Las pérdidas son de bastante consideración.

Se avecina un invierno de miseria. Han ocurrido algunas desgracias.

De política inglesa

Ha comenzado hoy en la Cámara de Comunes el debate sobre la segunda parte del Bill de los presupuestos, en el cual va comprendido el impuesto sobre la venta de bebidas alcohólicas, que ha despertado en el país tan profunda agitación, complicando en gran parte la política interior inglesa.

Créese que la Cámara de los Lores rechazará en su día el proyecto en su totalidad, lo cual haría necesarias unas elecciones generales, de lo que pueden resultar cosas verdaderamente extraordinarias, preparándose ya los partidos todos para la futura lucha.

En el condado de Clare (Irlanda) ha sido hoy elegido diputado el célebre coronel Lynch, quien cuando la guerra sudáfrica mandó un regimiento de bers á Hizo, por tanto, la guerra contra la Gran Bretaña; después de la misma fué procesado por alta traición y condenado á muerte, sentencia que le fué en segunda comutada por la de cadena perpetua, pero al cabo de cuatro años fué indultado y puesto en libertad.

Condenado á muerte

De Santiago de Chile comunican que el antiguo conde de aquella Legación alemana, que tiempo atrás mató á un empleado de la misma y luego robó é incendió el edificio, ha sido hoy condenado á muerte.

Desgracia minera

En la mina Elisabeth, de Westphalia, ha ocurrido un desprendimiento de tierras que ha sepultado á seis obreros, desconfiándose de poder salvarlos.

Banquete

Vigo.—Los fabricantes de conservas darán un banquete mañana al Sr. Urzáiz, en señal de gratitud por la defensa de la admisión de la hojalata.

El Congreso esperantista

Barcelona.—Mañana se inaugurará el Congreso internacional esperantista.

Por la noche habrá recepción en Capitanía general á la que asistirán varios generales franceses y el doctor Zamenhoff, fundador del idioma.

Sigue la racha

Barcelona.—Han marchado á Huesca, Puebla de Híjar, Zaragoza y otros puntos 26 destruidos.

A consecuencia de un registro verificado en una tienda de Graña se han hecho tres detenciones.

Armas en venta

Bruselas.—Hoy ha comenzado la venta en pública subasta de los objetos que componían el llamado Museo de Waterloo, ó sea los cascos, bayonetas, cascos y fusiles recogidos en los campos de aquel nombre después de la célebre batalla que se libró en ellos el 18 de Junio de 1815.

Han acudido á la subasta gran número de franceses y de ingleses y aún dicen que ha hecho también algunas puestas el mismo príncipe Napoleón, aunque ese último extremo no ha podido ser enteramente comprobado.

Bienvenida mejor

Linares.—Los médicos le han levantado el apéto á Blevandia.

La herida presenta aspecto inmejorable. Curará dentro de tres ó cuatro días.

Mueve el brazo sin dificultad.

Bienvenida ha manifestado que cumplirá todos los compromisos adquiridos.

La primera corrida la verificará el 8 del actual en Murás.

Lo del Polo Norte

Londres.—A medida que pasa el tiempo crecen aquí las dudas acerca de lo afirmado por el explorador Cook, pues hay quien, en los relatos que del hecho se han publicado hasta ahora, cree hallar muy serias contradicciones, sobre todo en lo referente á las observaciones astronómicas y meteorológicas.

Sin embargo, es lo mejor dejar en suspenso todo jaleo, y pues el doctor Cook llega esta noche ó mañana á Copenhague, donde se le prepara un cordial recibimiento, agúrdese á oír de sus propios labios la relación de lo sucedido.

En la capital de Dinamarca se hallan ya gran número de redactores de periódicos alemanes, franceses é ingleses, ganosos de hablar cuanto antes con el explorador afortunado.

Concurso internacional

Roma.—El ministerio de Agricultura ha abierto un Concurso internacional, que se celebrará en Roma el año de 1911, para premiar el mejor modelo para la construcción de la «Casa moderna», concediéndose tres premios, de 150.000, de 100.000 y de 50.000 liras.

Martín Vázquez

Puerto de Santamaría.—El diestro Vázquez se halla muy mejorado.

Ha descendido la calentura y cesado el delirio.

También desaparece la hinchazón del vientre.

Es probable que mañana sea trasladado á Sevilla.

Llegó Moreno de Alcalá.

La entrevista entre los dos toreros fué imprecionable.

Timo nuevo

San Sebastián.—Un sujeto elegantemente vestido ha timado á una casa banca.

El descomulgado presentó un décimo número 1851 y dijo que estaba premiado en el último sorteo.

Al efecto enseñó la lista y allí constaba el referido número.

A pique

Coruña.—En Cabo Prior salieron á pescar los vapores «Cinco Hermanos 1.º» y «Cinco Hermanos 2.º».

Aquel, arrestrado por las olas, abordó al segundo, que fué á pique.

Burra rabiosa

En Dagnazo de Arriba, provincia de Madrid, una burra rabiosa mordió a un pastor y á varias ovejas.

La burra murió poco después.

Bolsín

Interior, 85'40.

Amortizable, 94'40.

Francos, 9'15.

Libras, 27'45.

Paris, 97'20.

A. SERRANO.

Bolsa de Valencia

Deuda 4 1/2, perpetua interior... 85'60

Deuda 4 1/2, perpetua exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100... 86'25

Amortizable 5 por 100... 86'90

Amortizable 5 por 100... 86'90

Amortizable 5 por 100... 87'15

Amortizable 5 por 100... 87'15

Amortizable 5 por 100... 87'20

CAMBIOS EXTRANJEROS

Continuación del Colegio de acreedores á la plaza correspondiente al día 4 de Septiembre 1908.

Paris 8 días vista, comercial, 7'85 á 8'65.

Paris 3 días vista, comercial, 7'85 á 8'65.

Paris 3 días vista, cheque bancario, 9'45.

London 8 días vista, comercial, 27'15 á 27'35.

London 8 días vista, cheque bancario, 27'55.

Amortizable 5 por 100 interior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

Amortizable 5 por 100 exterior... 85'40

CAMISERIA de Abdón Ibáñez

Plaza Cajeros, 3

Pasaje Ripalda, 2 y 4

Grandes surtidos de camisas y corbatas.

El mejor surtido de calcetines y medias.

Abundante surtido en pañuelos de seda

CALZADO DE MALLORCA, cosido á mano, desde 12 pesetas. Solidez garantizada.

Establecimientos en Valencia

Plaza de la Reina, núm. 2

Tros Alt, núm. 60

Calle de la Marina, 2
Calle de Chapa, 2, **GRAO**



Máquinas SINGER WHEELER & WILSON para coser

Exclusivas de la COMPANIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales. Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

MAQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEA LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos estilos, encajes, reales, mates, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMESTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA



Establecimientos en la provincia de Valencia

Ricla, plaza Mayor de Santa Catalina, 1.
Gandia, calle de San Andrés, 10.
Játiva, calle de Costa, 1.
Sueca, calle de San Cristóbal, 12.

Compañía Colonial

Casa fundada en 1854

Indisputable en superioridad
CHOCOLATES
CAFES MOLIDOS Y EN GRANO
TES, TAPIOSA

Modista
Se necesitan buenas oficiales.
Razón, Nava, 34, 3.
Hallazgo
De un perro grande con collar plateado blanco, con borra.
Patraix, Villas de Pontons, 31

Vapores directos á Barcelona



Salidas fijas TODOS LOS DOMINGOS, á las once en punto de la mañana, por los vapores de la Compañía Valenciana de Navegación. Despacho para pasajes en el Grao: Contramuelle, 7.—Dirección: Luis Vivas, 5, entresuelo

PANKREON

Nuevo preparado paracreatico contra las enfermedades del estómago é intestinos

CURA el ESTÓMAGO, INTESTINOS, DISPEPSIAS, DIARREAS

AGENTES GENERALES: Pérez, Martín, Velasco y Compañía.—Alcalá, 7, Madrid.

HACED SOLOS LA CERVEZA

Cada persona puede hacer en su casa buena cerveza

Legítima de Bohemia

con los artículos que se venden en todas las tiendas de comestibles, ultramarinos, droguerías, etc.

16 litros de buena cerveza, 6 reales

Los artículos se importan directamente

de Pilsen y de Praga

¡HAGA USTED LA PRUEBA!

Representante general: E. V. Hoch, Valencia.

Calle de Isabel la Católica, núm. 2.

PASTILLAS CRESPO

DE MENTOL Y COCAINA

Para evitar las enfermedades de la garganta, deben usarse siempre estas pastillas, que no contienen opio ni sus compuestos; ensucian el estómago, quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan y son muy agradables al paladar. LAS TOS SE CALMA Á LA PRIMERA PASTILLA.

Venta en todas las farmacias y droguerías, á PESETAS 1'50 la CAJA.

Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía.—Alcalá, 7, Madrid.

VENÉREO, SÍFILIS, ANEMIA
Estrecheces urétrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etcétera.

Su curación pronta, segura y radical
por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamentos

CONFITES, ROOB, INYECCION Y ELIXIR

COSTANZI
Busto y Nombre Registrados

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías genito-urinarias á su estado normal.—Una caja de confites, 5 pesetas.

Males venéreos.—Purgación reciente ó crónica, goma militar, rujo blanco, úlceras, etc., se curan milagrosamente en ocho ó diez días con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi.

Sifilis.—Su curación en sus diversas manifestaciones, con el Roob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sifilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob, 4 pesetas.

Anemia.—Clorosis, Neurastenia, Impotencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etc., se curan tomando el maravilloso Elixir-Naturo-musulina-Costanzi.—Frasco, 7 pesetas.

Puntos de venta: En VALENCIA, Farmacia Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 70, y D. López Moreno, San Vicente, 17.

AL POR MAYOR: Depósito exclusivo-Laboratorio
GRAU YNGLADA
Rambla del Centro, 30, BARCELONA

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse las cartas al señor Director del Consultorio Médico:
Rambla del Centro, 30, bajos.—BARCELONA

Nuevo servicio regular y fijo al Norte de Francia por los vapores de la

Nouvelle Société Navale de l'Ouest

El vapor **Cartagena** saldrá de este puerto el día 16 del actual, para Málaga, Chafarinas, Ceuta, Tangor, Gibraltar, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán, admitiendo carga y pasajeros.

CONSIGNATARIO: Andrés Guardiola, Par. F.G. 1.º derecha. INFORMACION EN EL GRAO: Viuda de Ladislao Sanz, Muelle, 15.

Compañía de vapores Vinuesa de Sevilla

El vapor **Cataluña** saldrá el 6 de Septiembre de este puerto, directo para Málaga, Cádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: F. y M. Perera. Agente: Vicente Carlos Lagarda, Chapa, 25, Grao.

Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo, por cuenta de la Estrella.

Servicio regular de vapores

Para LONDRES y AMBERES
El vapor **Price Charles** zarpará el día 11 del actual.

Para LIVERPOOL
El vapor **Segoantia** saldrá el día 11 del actual.

Para GLASGOW
El vapor **Iberia** saldrá el día 11 del actual.

Para NEWCASTLE
El vapor **Nexos** saldrá el día 11 del actual.

Para BRISTOL y CARDIFF
El vapor **Silurian** saldrá el día 11 del actual.

Para AMSTERDAM y ROTTERDAM
El vapor **Oberon** saldrá el día 11 del actual.

Para HAMBURGO
El vapor **Songo** saldrá el día 11 del actual.

Consignatarios: Ries y Compañía, Colón, 72.

Fábrica de aceites vegetales

Especialidad en coco, ricino y sesamo

PASTAS para alimento de toda clase de ganado

PARA DETALLES Y PRECIOS

José Antonio Noguera

Gran Vía, letra J. (entre las calles de Pizarro y Felia Pizcueta)

LA DIABETES

Se cura positivamente con La Urantrina de GENARRO, Precio: 5 pesetas.

El Remedio para el Reuma alivia á las primeras dosis y cura en muy pocos días. Precio: 1'75

El Tratamiento para las Almorranas y el Remedio en Gránulos cura infaliblemente sean de la clase que quiera. Precio: 1'75.

El Remedio para la Dispepsia tonifica la mucosa del estómago, facilita la digestión y el enfermo se nutre y fortalece. Precio: 1'75.

El Remedio para el Hígado cura la biliosidad é impurezas de la sangre. Precio: 1'75.

El Vivificador cura la debilidad por excesivo trabajo intelectual ó abusos indiscretos. Fortalece y vigoriza á los jóvenes y á los viejos. Precio: 7 pesetas.

El Remedio para la Tos ferina es lo mejor que existe para los niños. Precio: 1'75.

La eficacia y sencillez de nuestros remedios asombra á muchos médicos que tienen que reconocer y confesar sus éxitos.

Un remedio para cada enfermedad, casi todos á 1'75 pesetas y especial, tamaño grande, para casos crónicos, á 7 pesetas. Van por correo. De venta en las principales farmacias y droguerías de España. Si usted de su enfermedad escriba ó consulte á nuestro Gabinete Médico del Centro, Abada, 6º y en Valencia, farmacia de Lopez Moreno.

Negocio

A quien disponga de 3.000 ptas. en efectivo propongo un negocio para triplicar el dinero en tres meses. No es nada de usura ni cosa fea alguna.

Se trata de la explotación de una iniciativa que produce el 300 por 100 mensual derivada de un negocio en marcha.

Ofertas: Lista, cédula 3.700.

Venta

De cinco barriles de 18 cántaros de cabida, dos bastimentos y otros efectos.

Razón Sangre 2, Memorialista.

Aprendices

Se necesitan en la Fábrica de pastas de José Oliver, Ruzafa, 6º.

Mesas de billar

En la calle de San Vicente, número 208, se venden dos, que se darán á precios muy económicos.

Traspaso

de una antigua y acreditada tienda de vinos y comidas. Buen punto y condiciones. Negocio seguro temporalmente actual.

Razón, Bordadores, 11 (tienda de vinos).

SOCIEDAD ANÓNIMA DE NAVEGACION TRASATLÁNTICA

(ANTES A. FOLCH Y C.ª, S. EN C.)

LINEA DE AMÉRICA DEL SUR

El día 18 de Septiembre saldrá fijamente de este puerto el magnífico y veloz vapor

Juan Forgas

con destino á Río Janeiro, Santos, Montevideo, y Buenos Aires.

Admite carga y pasaje de 1.ª y 2.ª clase para dichos puntos. Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Valencia, PEDRO LLORCA, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16. Teléfono 317.

En el Grao, Viuda de Vicente Milara, Contramuelle, núm. 19. Teléfono núm. 1.046

Vapores correos franceses

PARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

El magnífico vapor correo de 7.000 toneladas

PROVENCE

saldrá el 18 del corriente del puerto de VALENCIA. Admitiendo pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª economía. No admite pasajes de 3.ª clase.

Para pasaje, dirigirse á los Consignatarios en Valencia, CAMOIN Y TESTOR, Peris y Valero, letras R M (antes Paz), esquina á Bonaire.

Interesa saber al público

que para tomar exquisito café mejor que parte alguna no hay como en el gran Café Moderno, San Vicente, 172.

Compra-venta

Hay para la venta varias estanterías y mostradores, toneles de todas las medidas, dos kioscos propios para refrescos, heladoras, mesas de mármol, un molino para chufa y una estantería completa propia para farmacia.

Razón, Espinosa 16 (tienda de ultramarinos).

ACORDEONES SUPERIORES

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, núm. 8 (frente al horno).—Valencia.

Para Nueva York (Directo)

El magnífico y rápido vapor de 5.000 toneladas

ATLAS

saldrá de este puerto el 11 de Septiembre.

Se necesita pedir la cédula con antelación.

Consignatarios: LA RODA HERMANOS.—Grao.

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES É IMITACIONES

Esgrir la Firma: *Midy*

SANTAL MIDY

Intensivo y de una Pureza absoluta

CURACION RADICAL Y RÁPIDA

(Sin Copaiba — ni Inyecciones)

de los Flujos Recientes ó Persistentes

Cada **MIDY** lleva el cápsula de este Modelo nombre: MIDY

En todas las Farmacias

La borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

¡TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar al borracho del alcohol (cerveza, vino, aguardiente, etc.) obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se note efecto, lo que determina su cura.

El polvo COZA ha reconducido millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á mas de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

El Instituto que posee este polvillo maravilloso, el Polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados.

Los depositarios no dan muestras, mas dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presentan en su farmacia.

Coza House, 76, Wardour Street, Londres 357, Inglaterra.

Depósitos en VALENCIA: Farmacias de S. Martín, de don C. López Moreno, calle de S. Vicente, 17; José García Royas, Mar. 78; Eduardo Bellver, Calle de Sagunto, 81; Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32; CABAÑAL; Bernardo Morales; CULLERA; José Colubi; MASAMAGRELL; Tomás Navarro, calle Mayor; TABERNES DE VALLDIGNA; Faustino Planells; VALENCIA DE ALCANTARA: Perfecto Belandó, Acebedo 1.

Clínica 'La Salud'

Director: Dr. Miralles Vila

Curación completa y rápida de Venéreo, Sifilis, Matriz y toda clase de Enfermedades secretas y de la piel

Curación del Reuma y Parálisis por la electricidad

CONSULTAS: De diez á una y de seis á nueve Honorarios muy económicos

Gratis lunes y viernes, de once á una

Popul, núm. 1, 1.º

Esquina á la calle Gracia y plaza de la Merced

¡Acostumbrarse á no empeñar! y así no pagaréis intereses

“La Moderna”

Calle de Cubells, número 1, 1.º

Esta casa se dedica á comprar y vender ropas, alhajas, muebles y toda clase de efectos.

¡Ya lo sabéis! ¡Vale más vender que empeñar!

Calle de Cubells, núm. 1.

El mejor café

Toastado á vapor sistema SIROCCO, máquina con aparatos especiales para la concentración de su aroma.

SANTA RITA Y EL PALOMO

Merced, 82 y 84

JOSE GARCIA SOUCASE

VILLEGAS PIPERAZINA

contra la Gota, reuma, artritias, calculos uricos y enfermedades del riñon. FRASCO 4 P.S. Pl. del Angel 16, Alcalá 38 y Farmacias

En Valencia, farmacia de la Sra. Viuda de Loras, Pintor Sorolla, 39